# 健康通信

### 術中迅速診断

東京 恭子 紫子



末検査技師による標本作製の

最近マスコミではがんのオーダーメイド型医療が話題になります。病理診断もいずれそれに関わっていくと思いますが、当院のような市中病院の病理診断科では、仕事の中心は、迅速に適切が病理診断を行い、臨床医とともに患者さんの診療に貢献することであり、今後も変わらないだろうと考えています。今回取り上げた話題は、がんゲノム医療の時代になっても、必要な業務と思っています。

前に主治医から、手術中に「病理に検から受けられる予定の方の中には、事手術を受けられた、あるいは、これ

体を出します」と言われた方もいらっい時、⑤術中に特定の薬剤を使用するために、その薬剤が使用できる病変ではれたか、または適切な組織が採れたかでいたが、または適切な組織が採れたがででいたが、のでは、便場がないことを確認したい場合、④患者さんや家族に早く説明したい時、⑤術中に特定の薬剤を使用するために、その薬剤が使用できる病変であるかを確認したい場合などに行われた方もいらっていた。

は、乾燥しないようにして手術室から患者さんの体から採取された組織

の場合は、2㎝四方程度の大きさにして、細胞診断用にスライドガラスに押しつけたのち、超低温冷凍装置で一気しつけたのち、超低温冷凍装置で一気に凍結されます。熟練技師によって作製された標本を、病理医が顕微鏡で観察したのち、術者に報告します。組織が行くようにしています。脂肪が付いている組織では、見やすい標本を作るために脂肪をとり除く操作が必要になができる部位を決めたりするためにもができる部位を決めたります。

ても最終的に診断が違う場合もありま りすることもあります。わかる範囲内 ことを避けるためです。 になるなどの不利益を患者さんが被る ることや、予定されていた手術が中止 きないことを伝えて、過度に切除され のことだけを術者に伝えます。確信で 者に肉眼所見、採取部位を確認した に張り付いた細胞を参考にしたり、術 本とは勝手が違います。細胞診スクリ あります。通常の診断時に見ている標 核や細胞質がきれいに見えないことが 穴が見られることがよくあり、細胞の ーナーの見た細胞診のスライドガラス 迅速標本では、すだれ状の裂隙や、 慎重に診断し

の症例に生かすようにしています。いては、その都度内部で検討し、今後に留まっています。そのような症例につず。 一般的に 3% 程度の違いは許容す。 一般的に 3% 程度の違いは許容

## お知らせ

#### information 市 民病 熊

#### · 市民病院臨時職員募集 □ 市民病院臨時職員募集

勤務開始日
フ月2日
用

93分~午後5時(土·日、祝日、 3分~午後5時(土·日、祝日、

対象 ①ホームヘルパー2級(介護対象 ①ホームヘルパー2級(介護

**人員** 5人程度

**時給** ①1050円 (土・日、祝日、年末年始は1000円) 年末年始は1000円)

※後日面接予定